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VERBALE RIUNIONE DEL 21/09/2019 

Sono presenti: E. Bernardini, A. Bertali, B. Cabrelli, R. De Rosa, G. Musso, G. Lallo, E. Pellegrino, M. 
Rossi, F. Volpe per il COMITES  

Assenti giustificati: M. Caputo 

Assenti ingiustificati: nessuno 

Presenze extra: Santi Donato, il rappresentante del PD a Manchester, il nuovo Console Onorario a 
Manchester, Giuseppe Termine. 

Presso: City View House - Meeting room 1 

Ordine del giorno: 

1. Saluto del Presidente; 
2. Approvazione del verbale della riunione del 21 giugno 2019; 
3. Discussione e parere sul bilancio preventivo del COMITES per l’E.F. 2020; 
4. Varie ed eventuali. 

___________________________________________________________________________________________________


Alle ore 10:45 il Presidente, ringraziando i presenti per la partecipazione, dichiara aperta la riunione. 
Per il primo punto all'ordine del giorno, il consigliere Bertali chiede che venga riformulata una sua 
dichiarazione sulle competenze del COMITES in merito al parere dato sul Bilancio preventivo del 
CDLCI per il 2020. Mentre il consigliere Musso chiede invece che venga cambiata la sua assenza dalla 
riunione da ingiustificata a giustificata perché ne aveva informato il Presidente con un messaggio. Una 
volta apportati i due emendamenti richiesti, il verbale viene approvato all'unanimità. 
Successivamente il Presidente presenta e spiega tutte le spese imputate sui bilanci preventivi, redatti 
rigorosamente sulla scorta delle normative vigenti, che il Consolato Generale di Londra ha trasmesso 
al COMITES, e in particolare sulla base delle Linee Guida emanate dallo stesso a questo scopo.  
Il Presidente chiarisce che le spese di affitto della sede non verranno più pagate tramite il C.D.L.C.I. 
ma direttamente alla società locataria degli uffici che, malgrado non abbia potuto stipulare un contratto 
con due società per un solo ufficio, ha però confermato di poter prelevare la somma mensile da due 
conti diversi.  
Per quanto riguarda i progetti a favore della comunità, il Presidente dichiara le difficoltà e la 
frustrazione di non poter redigere un progetto senza conoscere le disponibilità finanziarie per il 
seguente esercizio, così come avvenuto l’anno precedente. Pertanto vengono richieste £5,000.00 che, 
laddove il MAECI le erogasse, verranno impiegate per iniziative a favore della comunità in materia di 
necessità post Brexit. Il consigliere Pellegrino interviene dicendo che certo sarebbe auspicabile che il 
Comitato organizzasse iniziative, ma la realtà è che la ridotta attività è dovuta alle scarse e decrescenti 
risorse e a persone che si impegnano a lavorarci ogni anno. Il Presidente suggerisce che se al 
comitato venissero stanziate più risorse si potrebbero usare per fare promozione per far conoscere la 
presenza e attività del COMITES sul territorio, come ad esempio che ospita periodicamente degli 
agenti consolari da Londra. Esaurite tutte le discussioni il Bilancio preventivo per il 2020 viene 
approvato all'unanimità. 

_______________________________________________________________________________________________
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Passando alle varie ed eventuali, il Presidente fa presente che in seguito alle dimissioni del vice-
presidente Termine presentate e accettate nella riunione precedente, per assumere l’incarico di 
Console onorario per Manchester, si è reso vacante la carica della vicepresidenza, per la quale egli 
propone il consigliere Bertali che accetta la proposta e i presenti la votano all’unanimità. 
Il consigliere Cabrelli prende la parola per chiedere se ci sono novità sull’eventuale riapertura del 
Consolato a Manchester e rammenta che c’era stato un chiaro accenno a questa possibilità durante la 
visita e intervento dell’on. Amendola, ora divenuto ministro per Rapporti con l’Europa. A ulteriore 
sostegno si menziona anche una dichiarazione dell’onorevole Siragusa del M5S in proposito e quindi 
l’assemblea incarica il Presidente di scriverle per chiederle chiarimenti in proposito 
Il consigliere Musso prende la parola e riferisce della Festa italiana che include la processione della 
Madonna del Rosario organizzata annualmente dalla MIA (Manchester Italian Association) nella prima 
domenica di luglio, e che bisognerebbe supportare di piu perché unica nel suo genere tra le tradizioni 
popolari italiane nel Regno Unito. 
Interviene quindi il Console onorario Termine che riferisce sulla imminente apertura del Consolato 
Onorario a Manchester e le sue future attività. 
Approfitttando della presenza del rappresentante del PD a Manchester, che informa sulla sua attività in 
città e offre tutta la sua disponibilità di collaborare con il Comitato, il consigliere Musso propone che 
potrebbe essere utile organizzare un incontro con tutte le possibili agenzie e associazioni italiane di 
qualsiasi tipo a Manchester, per unire le forze per il dopo Brexit.  
Il Presidente lo invita a esplorare questa possibilità.  

Il Presidente riferisce infine dell’incontro con il Console Generale il quale dice che è a conoscenza delle 
difficoltà in cui verte la comunità del Nord e pertanto, oltre ad aver chiesto ed ottenuto l'assunzione di 
altri 10 unità nell'organico consolare per supportare il personale già presente, continuerà ad inviare 
periodicamente, un funzionario consolare per la raccolta dei dati biomentrici: la prossima presenza del 
funzionario consolare negli uffici COMITES è infatti prevista per venerdì 5 ottobre.  
Chiede di nuovo la parola Cabrelli, ricordando che siccome fino ad allora il funzionario consolare era 
venuto specialmente di sabato, egli ritiene che sia molto meglio che questo servizio ai connazionali sia 
offerto in un giorno infrasettimanale, tenuto conto che il complesso presso cui è ubicata la sede, il 
sabato è chiuso e quindi, per questioni di sicurezza e di logistica è indispensabile che il servizio venga 
offerto in un giorno feriale. Chiede che la sua dichiarazione sia messa a verbale e che il Presidente, 
riferisca ciò al Console Generale. 

Nel concludere, Cabrelli lamentando di non aver ricevuto delle recenti documentazioni, chiede al 
Presidente di accertarsi che tutte le comunicazioni del Comitato siano inviate con regolarità, anche ai 
membri che non hanno un indirizzo email e sempre ai Consiglieri CGIE Nulli e Billé. Concludendo il 
Presidente dà rassicurazioni in merito e si impegna altresì a scrivere all’on. Siragusa per sollecitare 
una risposta il quesito sulla riapertura del Consolato a Manchester e dà mandato al consigliere Musso 
di farsi carico dell’iniziativa per un incontro con le organizzazioni italiane locali. 

Esauriti tutti i punti all’O.D.G., alle ore 13:00 la riunione viene sciolta. 

   Il Segretario politico                          Il Presidente 

       	 	 	 	 	 	                            

     Roberto De Rosa                 E. Bernardini 
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